

FDP Bovenden - Jan Risting - Forstweg 3,37120 Bovenden

Flecken Bovenden Herrn Bürgermeister Thomas Brandes Rathausplatz 1 37120 Bovenden

## Änderungsantrag zur Geschäftsordnung des Rates des Flecken Bovenden

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Brandes,

hiermit stellt die FDP-Gemeinderatsfraktion für die konstituierende Sitzung des Gemeinderates am 05.11.2021 folgenden Antrag zur Änderung der Geschäftsordnung. Dieser ist als Änderungsantrag zum Tagesordnungspunkt 8 "Erlass einer Geschäftsordnung gem. § 69 NKomVG" zu behandeln.

§ 10 Abs. 1 der Geschäftsordnung soll folgenden Wortlaut tragen:

"Ein Ratsmitglied darf nur sprechen, wenn ihm von der/dem Ratsvorsitzenden das Wort erteilt wird. Es darf nur zur Sache gesprochen werden. Zwischenfragen sind nur mit Zustimmung der oder des Sprechenden zulässig. Möchte ein Ratsmitglied eine Zwischenfrage stellen, zeigt es dies durch Heben beider Hände an. Zwischenfragen müssen kurz und präzise sein und dürfen erst gestellt werden, wenn der Redner sie auf eine entsprechende Frage des Vorsitzenden zulässt."

## instagram/janristing

Bovenden, 29. Oktober 2021

Fraktionsvorsitzender der

37120 Bovenden-Lenglern

Jan Risting Ratsherr

**FDP-Fraktion** 

jan@risting.de facebook/jan.risting

Forstweg 3

## Mobil: 01578-0384713 **FDP Flecken Bovenden**

facebook/fdpbovenden instagram/fdpbovenden www.fdp-bovenden.de

## Begründung:

Die theoretische Möglichkeit von Zwischenfragen ist bereits seit vielen Jahren in der Geschäftsordnung des Rates des Flecken Bovenden vorgesehen. So heißt es schon in der aktuellen Fassung der Geschäftsordnung in § 10 Abs. 1 S. 3: "Zwischenfragen sind nur mit Zustimmung der oder des Sprechenden zulässig."

In der vergangenen Wahlperiode ist von diesem Instrument allerdings kein Gebrauch gemacht worden. Dies könnte auch mit dem Umstand zusammenhängen, dass die Geschäftsordnung bisher keine Modalitäten dafür vorsieht, auf welche Weise eine Zwischenfrage überhaupt gestellt werden kann.

Wir sind der Meinung, dass Zwischenfragen die Debatten im Rat beleben und zu einer Verbesserung der konstruktiven Debattenkultur beitragen können. Daher wollen wir die Geschäftsordnung an dieser Stelle konkretisieren.

Mit freundlichen Grüßen

Jan Risting

(Ratsherr; Fraktionsvorsitzender der FDP-Fraktion)